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бральные артрозы и др.). Допплеросонография показала, что у больных отмечалась низкая скорость кровотока. 
Головная боль является одним их первых симптомов развития сосудистой патологии. Изменения в шейном 
отделе позвоночника являются фактором риска и в то же время этиологическим фактором в формировании со-
судистой патологии головного мозга, что проявляется головной болью вертебрального генеза.
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One of priority problems of neurology remains the study of headache. Headache is the most common complaint in  
general practice. We’re considering the headache caused only by changes in the cervical part of the spinal column. A great 
part in the pathogenesis of this headache is played by the mechanical factor (tension, compression, etc.). From 100 patients  
including  79 women and 21 men aged from 18 to 23 suffering from headaches have undergone clinical and neurological, 
roentgenоlogical examinations and Doppler ultrasound of the vertebral arteries. All the patients had changes in the cervical 
part of the spinal column (spondylosis, craniovertebral anomalies, arthroses of uncovertebral joints ets.). The Doppler 
ultrasound showed that the patients had low blood velocity. Headache  is one of the first symptoms of the development 
of vascular pathology. Changes in cervical spine are a risk factor and at the same time etiologic factor in the formation of 
early vascular pathology of a brain which is manifested by a headache of vertebral genesis.
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Целью данного исследования было на основании клинико-рентгенологических и иммунологических мето-
дов обследования сравнить эффективность лечения деструктивных форм хронического верхушечного периодон-
тита с использованием для временного пломбирования корневых каналов кальцийсодержащих препаратов разных 
химических групп: на основе гидроксида кальция и оксида кальция. Всем пациентам проводилось динамическое 
клинико-рентгенологическое наблюдение и иммунологическое исследование жидкости десневой борозды в об-
ласти леченых зубов. Проведенный сравнительный анализ результатов лечения деструктивных форм хроническо-
го верхушечного периодонтита на основании полученных клинико-иммунологических показателей, выявил, что 
метод лечения с использованием временного пломбирования материалом на основе гидроксида кальция показал 
наибольшую эффективность по сравнению с временным пломбированием препаратом на основе оксида кальция 
и традиционным методом лечения без временного пломбирования корневых каналов зубов.
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The aim of this study is to compare the efficacy of the treatment of destructive chronic apical periodontitis with  different 
calcium-containing medications for the temporary filling: containing calcium hydroxide and  calcium oxide.  All patients underwent 
dynamic clinical,  radiological  examination and immunological research of the crevicular fluid. The comparative analysis of 
destructive forms of chronic apical periodontitis treatment on the base of clinical and immunological parameters, shows that the 
therapy with a temporary filling material, based on calcium hydroxide showed the highest efficiency compared with the temporary 
filling with the calcium oxide medications and the traditional method of treatment without  temporary filling of root canals.
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В статье представлены данные эффективности применения экспериментальных моделей стентов,  из-
готовленных из полигидроксиалканоатов, для эндобилиарного протезирования. Созданная в Институте био-


